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泰山区请代表直评问政，现场解答的32个问题个个尖锐

2211个个部部门门一一把把手手上上““考考场场””接接招招

8月29日上午9点至11点半，
泰山区在区文化大厦一楼演播大
厅，开展了作风建设“面对面互动
直评”活动。

据了解，本次“面对面互动直
评”活动突出“问政面对面，交流
心连心”的主题，“评谁不评谁，群
众说了算”，参加评议的部门全部
由群众通过网络和问卷调查产
生。

从5月10日至6月10日，通过
泰山区政府网站、泰山区纠风网
站网民投票及向 9个部门发放
1650份《2014年泰山区作风建设
“面对面互动直评”活动参评部门
调查问卷》，最终由高到低确定包
括区人力资源和社会保障局、区
民政局等21个部门，参加今年的
面对面互动直评活动。

记者在现场看到，21个部门
的负责人一字排开，坐在主席台
的半弧形长桌前，直面台下400余
名评议代表，就关注的热点、难点
问题进行面对面交流和沟通。

在评议代表中，除了人大代
表、政协委员、优化发展环境特邀
监察员、企业代表、居民代表等，
还选取了46名自愿报名的热心群
众，来现场参加活动。

现场互动环节采取了代表直
接口头提问、放会前采访录音，和
将问题写在现场提问单上由主持
人代为提问三种形式交叉进行，

“让参评代表当面揭短，敢于亮
丑，部门领导不怕‘出汗’，坦诚解
答。”泰山区纪委工作人员说。

21部门一把手

直面400多代表

8月29日，泰安市泰山区
举行作风建设“面对面互动
直评”活动。21个部门一把手
面向400多名评议代表，现场
回答代表问询。现场提问的32
个问题个个尖锐，部门负责
人在回答问题时，为了解释
清楚频频超时。

文/片 本报记者 侯峰
通讯员 黄丽娟

第一个问题来自会前采访
录音，一名邱家店镇的群众称，
镇上农民的退休金、养老保险
金，社保局规定的发放银行都
是工行、农行，可是整个邱家店
镇都没有这两个银行，退休的
老人们每月需要到市里去取，
来回要几十公里，得花十多块
钱的路费，非常麻烦也很不方
便。

“这样做确实有点太过分
了吧，听说社保局领导和这两
个银行有关系，是不是真的？请
问社保局领导，你们能否考虑
邱家店镇的实际情况，调整一
下发放银行，以便方便我们群
众好吗？”录音中提问者的语气
强硬，不少部门负责人纷纷回

头查看屏幕上显示的问题内
容。

泰山区人力资源和社会保
障局负责人回应称，退休金、养
老保险金的发放，国家都有明
文规定，由于社保基金是一项
特殊的基金，所以必须在国有
银行收缴和存储，原来也有不
少居民反映过类似的问题，区
人社局经过向上级争取，目前
已经把邮政储蓄银行也纳入到
养老金发放银行范围。

“农村的居民养老金原来
是在工行、农行发放，确实带来
了不方便，我们经过请示上级，
得到答复，现在也可以转到农
信社，所以这个问题也已经解
决。”徐振峰说。

在现场，21个部门的负责
人都接受了问询。其中，区教育
局负责人成了大忙人，被代表
用直接口头提问、采访录音和
现场提问单3种方式问询了4个
问题，内容涉及公办在编教师
在校外非法教学、中小学分区
划片出现徇私舞弊卖名额现
象，外地客商子女入托、就学审
批程序繁琐等方面。区教育局
负责人对上述问题分别作了解
答，同时也直言泰山区目前存
在学校数量少和区内就学人数
逐年攀升的矛盾，而对于招生、
教学中的乱象，负责人更是两
度公布监督电话，请代表们监
督举报。

一位市民在质疑基层派出

所的门禁问题时，说到“你们设
上门禁，是为了防止群众来反
映问题，还是为了防止上边来
检查，或是为了方便自己？”

区公安分局负责人表示，设
立门禁除了安全考虑，还是执行
根据上级要求，对办公区、生活
区、服务区和办案区进行分开。

“信访接待室和服务大厅平时都
是敞开的，群众反映问题或者联
系所长，可以找接待人员，这主
要是从安全方面考虑的，由此带
来的不便也请群众谅解。”

此外，现场频频出现“你们
是怎么作为的”、“怎么处理起
来这么不积极”等话语，把老百
姓遭遇办事难时的真实情绪传
递给各部门一把手。

记者注意到，虽然主持人
提醒每位部门负责人的回答时
间不要超过2分钟，但是在一些
敏感问题上，部门负责人为了
解释清楚，一般要用六、七分钟
解答。

在场的群众代表们也没有
敷衍自己的责任，现场提问时，
两次出现代表对负责人的回答

进行追问和督促情形。
在现场，有群众称，他们的

苗木协会属于免税一员，质疑
区地税局限制他们开发票时，
区地税局负责人表示，该项业
务其实应属于国税部门管理。
随后，场上出现有趣一幕，话筒
被传到国税部门负责人面前，
由他解答群众的疑问。

据了解，8月29日上午的
“面对面互动直评”活动现场共
收到各类问题248个，其中部门
负责人现场解答32个，未现场
回答的216个问题，泰山区纠风
办将责成相关部门作出书面答
复，而本次评议结果与各单位
的全年行评挂钩，按40%的比
例计入年终行评总分。

“11月份，区作风办要再
进行一次干部作风群众满意
度测评，对满意度较低的街道
镇，约谈主要负责同志，并对
相关具体责任人视情况做出
组织处理。”泰山区区委副书
记张京洲认为，各位代表所提
问题中肯实际，达到了活动的
预期目的。

每月为领社保，要跑几十公里

基层派出所，为啥要设门禁

该哪个部门回答，话筒立刻递上去

市民代表现场提问。

问题写在纸条上递给主持人。

会场上21个部门一把手直面400多名代表问询。
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